

CONFERENCIA

“EL FEMINISMO DECOLONIAL LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO. APORTES PARA LAS PRÁCTICAS POLÍTICAS TRANSFORMADORAS”

El feminismo decolonial ha sido una de las corrientes más recientes que surge en América Latina y El Caribe, que retoma aportes de los feminismos críticos y contrahegemónicos y de la opción decolonial latinoamericana y caribeña. Propone otros marcos analíticos para una comprensión más compleja de las relaciones sociales, articulando una mirada imbricada de las opresiones de raza, sexo, clase, sexualidad y geopolítica.

Ochy Curiel.

**Activista del feminismo latinoamericano y
caribeño**

Ochy Curiel es de nacionalidad dominicana y actualmente vive en Colombia. Activista del feminismo latinoamericano y caribeño, impulsora del movimiento de mujeres afrolatinoamericanas y afrocaribeñas, del movimiento lésbico feminista y del feminismo decolonial de la región. Candidata a doctora en Antropología social, magister en la misma disciplina, especialista en ciencias sociales y trabajadora social. Es docente de la Universidad Nacional de Colombia y de la Universidad Javeriana. Forma parte del Grupo de investigación interdisciplinario de Estudios de Género (GIEG) de la misma Universidad y del Grupo Latinoamericano de Estudios, Formación y Acción Feminista (GLEFAS). Ha publicado un sin número de artículos y textos sobre racismo, feminismo crítico y lesbianismo feminista y feminismo decolonial, en los que se destaca su libro *La Nación Heterosexual, análisis del discurso jurídico y el régimen heterosexual, desde la antropología de la dominación* (2013). Ha realizado diversas investigaciones, una de ellas sobre las Estrategias Políticas frente al racismo, el sexismo y el clasismo de tres grupos de mujeres negras en Brasil, Honduras y República Dominicana que contó con la beca del ITAM- Centro de Estudios y Programas Interamericanos, México. Es también cantautora, con dos producciones discográficas y es parte de la batucada feminista en Bogotá, *La Tremenda Revoltosa*, y del Equipo organizador del Festival sobre documentales con miradas críticas y emancipadoras, *Globale-Bogotá*.